

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 24 de Junio de 1897

Año XIII--Núm. 3562

## RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

## Cárdenas SILLERO Y GUARNICIONERO

San Pablo, 15

Hay gran surtido en maletas de todas clases, desde 14 reales en adelante.

Baules mundos, sacos y portamantas. Alpagatas lona para cazadores y demás efectos de caza. Monturas de todas clases. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15 180—39

**VENTA DE CASA** La señalada con el núm. 13, en la Plazuela de San Juan de Barbalos; el procurador don Cipriano Durán dará razón de su precio y condiciones. 8

## CALZADILLA DEL CAMPO

Aguas sulfurado-sódicas 31 cº

En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120—38

## INTERESA

á pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

## BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica. Verdadera y positiva economía. 5, Lonja de la Carcel, 5. —31

## SE ARRIENDAN

una panera en la calle de Caldereros y una espaciosa habitación en planta baja, con bodega, en la de San Pablo, donde estuvo establecida la primitiva fábrica de cervezas.—Del precio y condiciones darán razón en la fábrica de licores de don Ramón Hernández. 11

## MANUEL DE VEGA

CANTALAPIEDRA

En esta casa se venden cañizos de álamo á precios económicos.

También en el almacén de maderas de todas clases que posee, se venden tabla machiembreda más barata que la del Norte, puertas y ventanas hechas y se construyen á la medida. Todo baratísimo. —34

## HOTEL CENTRAL

de

PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que dá vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, ha hecho que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillage, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, lleven los conductores en las gorras como distintivo, el nombre del hotel. 90—d—14

**A plazos ó al contado** se vende la casa de la calle de Zamora, núm. 13, compuesta de bodega, tienda y piso principal. Para tratar de precio, plaza de San Juan de Barbalos, núm. 2. 15-8

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

### SUSCRIPCION

á favor de los hijos del guardia municipal Juan Albo Dapena, muerto á mano airada en el cumplimiento de su deber

	Pesetas	Cts.
Suma anterior	245	
Don Serapio Benito, inspector de Béjar	2	
Total	247	

## Ayuntamiento

Sesión del día 23

Ayer á las cuatro, y bajo la presidencia del señor Alcalde, celebró el Ayuntamiento la sesión subsidiaria correspondiente á la ordinaria que por falta de número no pudo celebrarse el lunes.

Asistieron los concejales señores Borrego, García y García, García Romo, Nava, Revillo, Flores, Villar, Torroja, Domínguez y Alfonso Pérez.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dá lectura por el señor secretario de la comunicación en que el inspector de guardias municipales participa á la alcaldía la muerte del guardia Juan Albo Dapena, á manos de un criminal.

En sentidas frases hace constar el señor Alcalde el sentimiento que por tal desgracia le embarga, y propone al Ayuntamiento se haga constar así en el acta y se premie de la única manera posible la heroicidad del que sucumbió en el cumplimiento del deber.

Manifiesta que, habiendo dejado el muerto dos hijos incapaces de atender á su subsistencia por su corta edad, propone se les conceda una pensión que los ponga á cubierto de las necesidades más apremiantes, y puesto que un yerno del difunto guardia, que vive en compañía de los huérfanos, se compromete á atender á su subsistencia, si el Ayuntamiento lo nombra interinamente guardia municipal, se acuerda hacerlo así por reunir el peticionario buenas condiciones.

Por unanimidad y con pequeñas observaciones expuestas por los señores García Romo, Villar, Torroja y Revillo, se acuerda la concesión de la pensión propuesta para los hijos de Dapena.

Se dá lectura de un oficio del señor Gobernador de la provincia aprobando el presupuesto municipal para el próximo ejercicio económico, importante 1.100.000 pesetas 99 céntimos de gastos é igual cantidad de ingresos. El Ayuntamiento quedó enterado.

Fué leída la proposición que el se-

ñor García Romo había presentado hace tiempo, interesando el estudio de un proyecto para el abastecimiento de aguas potables que, tanto la comisión de Obras como el arquitecto municipal han informado favorablemente.

El señor secretario pone de manifiesto el proyecto de contrato con los facultativos para el suministro de medicinas, bajo estas publicadas por nosotros.

Por una de estas quedan excluidas del despacho gratuito las recetas para enfermedades secretas y para las heridas causadas á mano armada, á lo que se opone el señor Torroja, así como á que el contrato se haga por cuatro años sin entender en él la junta municipal.

Intervienen en la discusión los señores Flores, Nava, Torroja, García Romo y Revillo, acordándose por fin, si la otra parte contratante accede á ello, modificar el contrato en lo que se refiere á las heridas que deberán tener asistencia facultativa y al plazo de duración, que ha de ser un año.

Por el Gobierno civil se dá traslado de la Real orden por la que se nombra Alcalde presidente para el bienio que comienza en 1º de Julio próximo á don Luís Rodríguez Miguel, que en la actualidad desempeña igual cargo.

A propuesta del señor Revillo, á la que se adhieren todos los señores concejales, se hace constar en acta el gusto con que el Ayuntamiento vé continué presidiéndolo dicho señor, que sólo elogios ha merecido en su gestión anterior.

Pónese á discusión la proposición que respecto á la conservación de los arcos voltaicos en las plazuelas públicas había presentado el señor García Romo, y en contra de la que, y fundándose en razones económicas, informa la comisión de alumbrado, con voto particular del señor Revillo, que lo defiende en un elocuente discurso.

Hablan los señores Torroja, Borrego, García Romo, y cuando la discusión era más animada, se oye el toque de fuego, que hace suspender la sesión para reanudarla á las nueve de la noche.

Reanudada la sesión á las nueve y cuarto, continuó la discusión sobre el mismo tema, interviniendo en ella los mismos concejales que anteriormente habían hecho uso de la palabra, hasta que por fin fué desechada la proposición del señor García Romo y aprobado el informe de la comisión.

Después el Ayuntamiento resolvió un caso de quintas, con lo que se dió por terminado el despacho ordinario.

El señor Alcalde pone en conocimiento de la corporación que se ausentará por más de dos días y menos de ocho, durante cuyo tiempo se hará cargo de la alcaldía el primer teniente.

El señor González solicita dos meses de licencia, los cuales le son concedidos, suspendiéndose la sesión acto seguido.

## CARTA DE MADRID

Junio 23.

Lo del día

Terminábamos nuestra carta de ayer diciendo que el manifiesto aproxima á los liberales al poder. En cierto modo confirma nuestra opinión lo que hoy ha dicho el señor Cánovas, á saber: que si los liberales se comprometen á resolver los conflictos pendientes, él aconsejará que se les llame al Gobierno. ¡Claro está! Nadie puede imparcialmente atribuir codicia del poder á los hombres públicos de cierta altura. ¡Y qué mas quisiera el señor Cánovas—sin que esto sea suponerle egoísta ni pusilánime—que encontrar ocasión de echar sobre los hombros del señor Sagasta la carga del poder, abrumadora en estas circunstancias por sus dificultades inmensas y por sus responsabilidades enormes.

Ahora bien. Como ni los liberales ni nadie puede responder del porvenir, ni comprometerse explícitamente á resolver de un modo seguro los conflictos—porque esta facultad está reservada solamente á la Providencia—adivinamos que no contrayendo ese compromiso los liberales y limitándose á exponer soluciones, el señor Cánovas ha de juzgar peligrosas éstas y ha de echar de menos aquel, por lo cual no dará ese consejo que anuncia hoy.

Pero esto no importa. Si en la opinión se abre camino el manifiesto—ignorado hasta hoy—porque sus soluciones sean eficaces, no hay duda que dicho documento impondrá un cambio de política; porque el país, menos exigente que el señor Cánovas, no necesita un compromiso cerrado é irracional de responder del porvenir, y se contentará con que se apliquen esas soluciones si le parecen mejores, sin exigir la imposible garantía del resultado. Y cuando el señor Cánovas aprecie que la opinión se pronuncia visiblemente por otros procedimientos y planes que los suyos en las cuestiones pendientes, entonces tendrá linda ocasión de dedicarse á la lectura de los 300 volúmenes de marras.

\*\*

### Alance de noticias

Telegrama oficial:

Habana 22.—Fuerzas de Cataluña, operando desde el 15 por Lomas Santos, Picos Blancos y Palo Viejo (Villas), hicieron 2 muertos.

Batallón de Alava batió grupo en Moja; hizo 2 muertos y tuvo 3 heridos.

Batallón de Saboya, en Soledad, hizo 3 muertos.

Fuerzas de María Cristina en Jicarita (Matanzas) hicieron un muerto titulado comandante.

Destacamento Itabo en San Andrés hizo un muerto.

Columna de la Lealtad sorprendió grupo en Victoria (Habana); hizo 3 muertos y tuvo un herido.

Voluntarios de Ibarra reconociendo zona Artemisa (Pinar), hizo 3 muertos.

Batallón de Castilla sorprendió campamento en Comadre; hizo un muerto y tuvo 4 heridos.

Batallón de la Reina reconociendo Lomas Serrano, hizo 3 muertos y tuvo 4 heridos.

Fuerzas de Wad-Ras batieron grupo en Babineyes, causado bajas; tuvo 7 muertos y 3 heridos.

Batallón de Cuba batió el 21 en Pan de Azúcar á un grupo; hizo 19 muertos, cogiendo armas y municiones; hubo un teniente y 2 individuos de tropa heridos.

Fuerzas de Cantabria y de Valladolid en Hoyo del Medio, hicieron 3 muertos; la columna tuvo un herido.

Fuerzas de San Marcial en Ramón Gor-

Se arrienda un portal en la calle de San Pablo núm. 60. En la casa del 66 darán razón. — 15

do hizo 6 muertos y tuvo un capitán y 2 de tropa heridos.

Fuerzas de San Quintín número 47 en Bocas de Guama, hicieron 4 muertos y un prisionero.

Presentados, 9 armados y 11 sin armas. —Ahumada.

El general Bermejo, que ostenta la insignia de almirante en el «Vizcaya» y se encuentra en Spitehead para asistir a la revista naval con motivo del jubileo de la Reina Victoria, ha invitado a presenciar a bordo dicha fiesta al embajador de España en Inglaterra y su señora, a los duques de Bailén y a otras importantes personalidades de la colonia española.

Mañana a las dos de la tarde es la hora señalada para presentar a la Reina Victoria todos los almirantes que han asistido a la fiesta naval con motivo del jubileo.

Esta mañana ha estado a cumplimentar a S. M. el doctor Ovilo, recién llegado de Cuba.

El señor Cánovas, a la salida de la presidencia, nos ha dicho, refiriéndose a telegramas pesimistas sobre reclamaciones, intervención de los Estados Unidos, que no cree que Mac Kinley lleve sus exigencias a ese extremo, pero que si esto ocurriera, el Gobierno español haría frente al conflicto con energía, decisión y dignidad. Sobre el manifiesto de los liberales se abstiene de omitir opinión ninguna hasta conocerlo. Cree que el documento estará redactado con las vaguedades que en escrito de esta índole suelen emplearse. Lo más importante—ha dicho—que era la división de mando y el envío a Cuba de un hombre civil, parece que al redactarse el manifiesto se ha rectificado. No cree que el manifiesto apriete tanto ni dé soluciones inmediatas al problema cubano, pero si así fuera, si en dicho documento se compromete el partido liberal a terminar enseguida los conflictos de Cuba, yo seré el primero en aconsejar que viniera al poder.

A las cinco se han reunido los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

El señor Cánovas no lleva nada que comunicar a sus compañeros.

El señor ministro de Hacienda lleva una ley referente al desenvolvimiento del impuesto establecido en la ley de recursos hasta el 107; otra referente a la legalización de las roturaciones hechas en terrenos del Estado, y un expediente referente al nombramiento de peritos para tasaciones de bienes nacionales, que se concederá a los administradores de los mismos.

El ministro de Gracia y Justicia lleva dos expedientes de indulto de penas de muerte y uno referente al nombramiento de sucesor de la marquesa del Castellar.

El de Marina lleva expedientes de material; otro referente a la adquisición de nuevos cañones para el «Pelayo», y si queda tiempo, presentará el expediente de liquidación del Nervión.

El de Fomento, expedientes de aguas y carreteras.

En los exámenes verificados hoy en el ministerio de Marina, para ingreso en el cuerpo administrativo de la armada, han sido aprobados en el ejercicio de partida doble los siguientes números: 34, 37, 38, 43, 44, 47, 48, 52, 54, 56 y 57.

Para mañana están llamados del 1 al 25 para examinarse de logismografía.

Telegrafían de Londres que todas las colonias inglesas han celebrado grandes fiestas.

Durante la pasada noche se prohibió en Londres la circulación de carruajes, a causa del inmenso gentío que invadía las calles admirando las iluminaciones.

La muchedumbre prorrumpla sin cesar en vitores.

Se han agotado millones de paquetes de confetti.

Anoche se celebró el anunciado banquete en el palacio de Buckingham, presidiendo la Reina Victoria.

Muchas ciudades y pueblos de Inglaterra celebran grandes fiestas.

Se comenta mucho un incidente ocurrido en Dublín.

El Palacio Municipal enarbó una bandera negra.

Grupos de irlandeses recorrieron las calles con una bandera, la cual tenía la siguiente inscripción: «Dios protege a Irlanda.»

Seis hombres llevaban un féretro con estas palabras: «Imperio británico».

Con este motivo hay gran agitación en Dublín.

Con motivo de la aglomeración que hay en Londres ha habido algunas desgracias.

Han entrado en los hospitales 200 heridos y contusos.

Lord Hovre, que iba de comitiva en la procesión celebrada ayer, se cayó del caballo, recibiendo un herida leve por fortuna.

Telegramas particulares de la Habana comunican que ascienden a 130 los deportados; 92 de ellos podrán regresar a Cuba. A 13 se les señala residencia fija en la Península y 22 permanecerán en libertad en la isla de Pinos.

La prensa liberal aplaude los acuerdos del partido fusionista.

La Unión Constitucional duda que Sagasta pueda cumplir su programa colonial, en caso de encargarse del Gobierno.

El País ha publicado un artículo vigoroso atacando las vaguedades políticas del programa de Sagasta frente a la solución concreta de Cánovas.

Se dice que en el próximo mes se ampliarán notablemente los indultos, entre los que se comprenderá a muchas personas de significación que hoy están desterradas.

El general Prast participa que puede darse como pacificada la Siguanea. Solo opera una brigada en todo el territorio, que ha sostenido tiroteos con los rebeldes, matándoles 48. Nuestras tropas tuvieron 18 heridos, entre estos el teniente Banderas y el capitán Sosa.

A las seis de la mañana ha llegado a Madrid una expedición de más de cien deportados cubanos y nágigos, y destinados a los presidios de Africa. Casi todos son negros.

A las nueve de la mañana ha fondeado en Alicante la escuadra inglesa. Se preparan varios festejos en su objeto. Saldrá de aquel puerto el día 25.

AGENCIA ALMODOBAR.

## EL FUEGO DE AYER

A las seis de la tarde de ayer comenzó a oírse el toque de fuego que las campanas de casi todas las iglesias daban.

Enterados de que el lugar del siniestro era el Hospicio, nos personamos en dicho establecimiento, encontrando a nuestra llegada que el local destinado a panadería, donde se había iniciado, era por completo pasto de las llamas que amenazaban, avivadas por el fuerte viento que reinaba, propagarse al cuerpo principal del edificio, alojamiento de los asilados.

Gracias a la prontitud con que acudió el servicio de incendios y al orden que presidió los trabajos de extinción del fuego, pudo dominar éste en breve, aislándolo de los edificios colindantes.

Aunque gran parte de la harina que en la panadería incendiada había sido extraída, hemos oído asegurar que las pérdidas materiales son de bastante consideración.

Desde los primeros momentos se personaron en el sitio de la ocurrencia todas las autoridades, ayudando con sus acertadas disposiciones a la extinción del fuego.

El servicio de bombas funcionó perfectamente.

Por fortuna no hubo que lamentar ningún accidente personal desagradable.

El fuego, cuyas causas se desconocen y que comenzó por el horno que para cocer el pan de los asilados existía, quedó completamente extinguido a las siete y media.

## QUISJOCOSAS

Las verbenas de San Juan, ¡cómo se vienen van!

¡Qué filosofía más profunda encierran esos dos renglones! ¿no es verdad? ¡Ah!

Recuerdo en mí más tierna y dulce infancia, (nos daremos de viejos importancia) cuando en estas verbenas

bien ajeno de penas y libre de cuidados, solazábame yo quemando cestos...

¡Oh, los tiempos pasados no son ya para nadie cual son estos!

Y sigue la filosofía.

Pero sin filosofar, lo indudable es que Salamanca se ha vuelto un Madrid, ó poco menos, en lo tocante a las verbenas.

Si no en calidad, en cantidad.

Por un quitame allá esas pajas, se arma aquí el gran bailoteo y bebeteo.

Vamos, cuestión de empinar de buena manera el codo, que en la verbera es el modo de alternar.

Y, propósito de pajas. En la taberna de este nombre situada en el alto del Rollo, se celebrará esta noche una verbera.

Con la que su propietario regala a su clientela, a la que obsequiará atento con vinos, pastas y etcétera.

Habrà que ver a las doce de la noche, esa verbera.

En San Juan, en la Lonja y el Corriño no faltó su organillo, instrumento esas noches de rigor.

Ni faltaron los bailes callejeros, ni la bronca de chulos pendencieros, mas sin cosa mayor.

## Recortes

León XIII ha enviado un arzobispo que le represente en el jubileo de la Reina Victoria.

Y eso que se trata de una Reina protestante.

En cambio algunos integristas creen que es indigno de buenos católicos dar los buenos días a los que no lo son.

¡Qué contraste!

Que nuestra Audiencia provincial no está decorosamente alojada, cosa es que todo el mundo sabe.

Y no es esto lo peor; sino que la fachada de la plaza de la Verdura amenaza derrumbarse.

¡Habrà que decir algún día que en Salamanca anda la justicia por los suelos!

La prensa reaccionaria ha dicho pestes del general Blanco.

Y El Lábaro no se quedó corto en sus censuras.

Pero ahora resulta que un colaborador suyo, don Nicolás María Serrano, ha publicado la más entusiasta defensa del general vilipendiado.

Y El Lábaro, en tanto, mutis.

¿Es que niega crédito a su colaborador?

El ensayo académico de este año va dando sus naturales frutos.

Los alumnos han aprendido que pueden recusar a sus profesores, y que hay Decanos que les secundan y dan la razón.

Y como el que se atreve a lo más, no se detiene ante lo menos, han sido varios los escolares que se han acercado a los catedráticos a pedirles explicaciones del suspenso obtenido.

La cosa no será muy edificante; pero es lógica.

Quien siembra vientos, recoge tempestades.

## Crónica local y provincial

Los concejales republicanos están dispuestos a votar todos unidos, y como sus votos pueden decidir en la elección de cargos, es de suponer que se verán solicitados y que obtendrán importantes puestos.

Según nuestras noticias, es posible que para ellos sean tres tenencias, ó una tenencia y una sindicatura.

Los nombres que más suenan para ocupar cargos, son los de don Constantino Villar y don Santiago Flores.

No fué un soldado, sino el sargento que presta servicios en esta zona de reclutamiento, don Juan Fosas Carrera, quien conoció y denunció al soldado desertor detenido anteayer.

El dueño del acreditado establecimiento de bebidas situado en el alto del paseo

del Rollo, don Juan Velasco, con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, obsequiará espléndidamente a sus parroquianos y amigos.

A este efecto ha ordenado, entre otras cosas, una magnífica iluminación que lucirá durante la noche y conseguido permiso para celebrar un baile que empezará a las nueve de la misma y terminará a las dos de la madrugada.

Dadas las simpatías de que goza el señor Velasco, la fiesta promete ser una de las más animadas y distraídas de la temporada de las verbenas.

El día 27 del próximo mes de Julio, a la una de la tarde, tendrá lugar la subasta de los acopios de la carretera de Villacastín a Vigo, bajo el tipo de 11.500 pesetas.

En el Boletín oficial de fecha de ayer se publican unos estados sobre la contribución de la riqueza urbana, que son verdaderamente unos jeroglíficos, puesto que en la mayor parte de las planas no aparece encasillado alguno y se hace casi imposible poder entender ni apreciar el repartimiento y los conceptos de aquel impuesto.

Nos llama mucho la atención que esto ocurra, puesto que no hace mucho tiempo la Diputación se gastó sendas pesetas en material para el establecimiento tipográfico.

Cura la garganta, nariz y oídos el médico especialista D. Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (povos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón, donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, fenol, etc., etc., se pueden administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

Hemos tenido el gusto de recorrer todos los puntos donde suelen celebrarse las tradicionales fiestas de San Juan, habiendo teniendo la pacificación de ver con cuánta sensatez y paz se han terminado todas ellas, pues en ninguna ha ocurrido el más leve incidente, según lo ha demostrado la casa de socorro, pues apenas ha tenido que hacer uso del imprescindible amoniacó, fenómeno explicable (según doctos autores), pues San Juan, si bien es cierto que no cayó en viernes, fué en la víspera, y, naturalmente, los metales andaban tan huidos como un miura en el último tercio.

## Café-Restaurant

DEL SUIZO

## PLATOS DEL DIA

- Tortilla con jamón.
- Pisto a la madrileña.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo con tomate.
- Riñones a la española.
- Merluza a la vinagreta.
- Espárragos salsa florida.
- Chuletas a lo Mazzantini.
- Chateaubriand con trufas.
- Entrecoks con petitpois.
- Pollo con fritada.
- Lengua a la escarlata.
- Postres
- Variados.

Las fiestas populares no desaparecerán, pero lo que es amenguar en animación y brillo, eso sí que sí.

La fiesta de anoche comparada, con la de otros años, no es ni sombra.

Las hogueras fueron menos numerosas y no tan grandes como otras veces, y los bailes menos animados y duraderos, pues en tanto que otras veces duraban algunos hasta el amanecer, anoche se habían concluido todos a la una ó una y media, desde cuya hora no se veía más gente que a algunos trasnochadores que, un poco cargados unos, y por tomar el fresco otros, paseaban por la Plaza Mayor.

Estas cosas no se irán, pero están agonizantes.

**TENEMOS** en artículos de fantasía todo lo más original, todo lo más caprichoso, todo lo más económico, todo a precios baratísimos, todo a precio fijo.

Exposición permanente; planta baja y principal.

**MORO E HIJOS**

10 Zamora, 1 y 3 6

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serdina de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el inentendible dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

Los tiene para la venta la farmacia de los señores hijos de Villar, Plaza de la Verdura número 2, á dos pesetas bote.

Ha recibido el grado de licenciado en Filosofía y Letras, en esta Universidad, nuestro particular amigo don Serafin Alcalde, á quien damos nuestra más cordial enhorabuena, deseándole todo género de prosperidades en su nueva carrera.

Ayer mañana se presentó en el Hospital de la Santísima Trinidad una joven, quejándose de que había sido bárbaramente maltratada por su amo, dándole patadas en el vientre, á fin de provocar un aborto, que según parece, ya había sido provocado otra vez por tan especial como salvaje procedimiento.

El señor López Alonso, médico director del Hospital, puso inmediatamente en conocimiento del señor juez instructor el caso de que se trataba, con el carácter de urgente, pues la joven estaba grave y podría suceder que falleciese sin prestar declaración, si el juzgado se retardaba en instruir las primeras diligencias.

Llegó la noche; la enferma se agravó hasta el punto de considerar poco menos que desesperada su situación, y el juzgado aún no se había presentado en el Hospital á tomar declaración á la enferma, en vista de lo cual, el señor López Alonso hizo presente al juez de instrucción, y de una manera verbal, la gravedad del caso.

En virtud de esa nueva denuncia, el juez hubo de proceder á instruir diligencias, las cuales dieron por resultado la detención del presunto criminal.

La prolongada permanencia en aquellos países cuya temperatura se eleva durante la estación de verano por cima de 35 y 40°, provoca en el hombre y en la mujer, sobre todo cuando hay humedad en el aire, una debilitación general que suele favorecer el desarrollo de las fiebres y que hace su curación muy difícil.

En estas condiciones hace falta reanimar el organismo y entonces es cuando empleo de las Píldoras de Blancard, al yoduro de hierro, se halla indicado y presta grandes servicios al enfermo favoreciendo la nutrición.

Pero para evitar las sustituciones ó los productos similares, es muy esencial asegurarse del origen de los frascos de Píldoras de Blancard, comprobando si llevan el nombre Blancard, las señas: 40, Rue de Bonaparte y el timbre de garantía de la Unión de los Fabricantes.

Después de haber terminado con brillante éxito sus exámenes, hoy sale para Madrid nuestro distinguido amigo y compañero el señor Salgado, redactor de *La Unión Escolar*, quien lleva autógrafos y notables trabajos de casi todos los eatedráticos de esta Universidad para el número extraordinario que publicará el colega en honor del sabio profesor y decano de Medicina don José Esteban (q. e. p. d.)

**LA TONTA!**

Desde la ventana de mi jardín miraba yo con profunda pena á la desgraciada mendiga que todos los días y casi invariablemente á la misma hora, pasaba por delante de mi casa.

Llevaba la infeliz un vestido mugriento y desgarrado, que apenas bastaba á cubrir sus ateridos y flacos miembros; enormes zapatos rotos enlodados, que sólo á medias resguardaban sus desnudos pies.

Los cabellos medio sueltos, enmarañados, descuidados por completo, servían de marco á su rostro demacrado; rostro que tal vez no hubiese sido feo si la miseria extrema y el trato de que aquella infeliz era objeto, no hubieran impreso á los extremos de su boca esa curva característica de la angustia habitual que sólo tienen los que sufren mucho.

La tristísima expresión de sus apagados y grandes ojos tomaba en algunas ocasiones un tinte tan trágico y sombrío, que hubiera hecho estremecer á un hombre pensador.

¿Por qué pasaba todos los días por mi casa aquella desventurada mujer? Vamos á decirlo. Hay en casi todas las poblaciones, y para vergüenza de la civilización, un sér que, careciendo de bienes materiales, y teniendo algo desequilibradas sus facultades intelectuales, sirve de diversión, de pasatiempo, digámoslo así, á otros séres á quienes no sabemos qué calificativo dar.

A trueque de un duro pedazo de pan ó una moneda de cobre, se hace sufrir al infeliz que logre alcanzar la categoría de favorito del público, toda clase de malos tratamientos, burlas, frases denigrantes, insultos; todo esto improvisado por algún gracioso á costa de aquel desventurado, mientras que á coro rien, celebrando tan oportunas ocurrencias, muchos que se escandalizarían si se les dijera que con su comportamiento demuestran tener muy mal corazón.

Algunas veces, las más, desgraciadamente de las palabras se pasa á las obras, y turbas de muchachos mal educados, incitados por el ejemplo pernicioso de los mayores, se complacen en maltratar al mendigo idiota ó medio loco, tirándole piedras, empujándolo, arrojando sobre él agua ó inmundicia, sin que ni una voz se levante indignada y severa á defender al desgraciado, cuyo único delito es ser un infeliz. Pues bien; la mendiga que nos ocupa era uno de esos séres que sirve de entretenimiento al público; una de esas víctimas destinadas á satisfacer los salvajes caprichos que aún hoy existen en muchos hombres que con orgullo se llaman civilizados.

He aquí por qué la pobre mujer pasaba todos los días y á la misma hora por mi calle, con regularidad matemática, sin evadirse del sufrimiento que allí la esperaba, sombría y resignada, como el soldado que apesar del castigo vuelve bajo las baquetas; y es porque la infeliz encontraba, á cambio de burlas, insultos y pedradas; á cambio de empujones y silbidos, algún mendrugo de pan ó una miserable moneda, con lo cual creían los despiadados y crueles vecinos dejar liberal y pródigamente dispensadas la mansedumbre, la paciencia sin límites de la pordiosera.

—¡La tonta! ¡la tonta!—gritaban los chiquillos al ver á la mendiga.

Y los vecinos se asomaban presurosos á las puertas y balcones y la pobre tonta cantaba con desentonado acento canciones extravagantes ó ejecutaba bailes extraños en medio de la hilaridad de hombres y mujeres, en medio de la rechifla y pedradas de los muchachos talluditos que en torno de la infeliz tonta se reunían.

Un día, contra su costumbre, la tonta no pasó por mi calle. Al siguiente tampoco pudieron gozar su diversión favorita mis caritativos vecinos. Así transcurrieron algunos meses.

Ya creía yo que la mendiga había muerto, cuando una mañana me sorprendieron de pronto los gritos de los muchachos, que repetían alborozados:

—¡La tonta! ¡la tonta! ¡Aquí viene la tonta!

En efecto, era ella, estaba más pálida que de costumbre, más delgada, más mejorada.

En los brazos llevaba una criatura, envuelta en miserables pañales, y con voz lastimera pedía una limosna por Dios.

—¡Qué baile! ¡qué cante!—exclamaron á coro los muchachos.—¡Qué baile!—repetieron sin duda ante la resistencia de aquella mujer, que siempre había hecho lo que le mandaban á la primera insinuación.

Mas la mendiga, con acento plañidero, siguió pidiendo en voz alta limosna, implorando con la descarnada mano extendida la caridad de los transeúntes, en medio de las carcajadas, de los empujones, de los gritos que daban los chiquillos, diciendo:

—¡Qué cante la tonta! ¡qué baile! De pronto una piedra dirigida á la mendiga dió en la cabeza al pequeñuelo que ella sostenía contra su pecho, y la pobre criatura prorrumpió en amargo llanto.

Entonces sucedió una cosa imprevista: la tonta, tan tímida, tan dulce, tan resignada siempre, lanzó un rugido espantoso; cual pantera herida, se revolvió furiosa contra los que la rodeaban, ensanchándose en torno suyo el corro de curiosos y muchachos; cogió luego con la mano derecha un enorme adoquín, mientras que con la izquierda sostenía al pequeño, y posando en los atónitos y asustados concurrentes una terrible mirada, exclamó con acento sombrío y amenazador, con voz que la cólera hacía temblorosa:

—El que vuelva á tirar otra piedra, muere.

La multitud, un momento indecisa, se retiró silenciosa, admirada y subyugada quizá á su pesar por el sublime arranque de aquella madre.

Entre tanto la tonta, sola ya en medio de la calle, estrechaba con frenesí contra su pecho al pequeñuelo, y mirándolo con ternura infinita, murmuró con dulcísimo conmovedor acento:

—¡A la tonta que la maltraten, que la tiren piedras... bueno, para eso es la tonta...

¡A mi hijol... ¡ohl á mi hijo... ¡jese nóll

JULIA ALVAREZ.

**TELEGRAMAS**

TRES INDULTOS

**Madrid 24.**—En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde resolviéronse, entre otros de menos importancia, dos expedientes de indulto referentes á los reos de muerte Mariano García y Braulio Calabria, condenados por la Audiencia de Zaragoza, y el de Raimundo García, que lo fué por la de Valladolid.

En atención á las favorables circunstancias que en los mismos concurrían, se acordó conmutarles á todos la última pena por la inmediata.

NUEVO IMPUESTO

**Madrid 24.**—También acordaron los ministros comenzar la aplicación del nuevo impuesto, aprobado por las Cortes con el carácter de transitorio, gravando la importación de toda clase de mercancías con el recargo de un diez por ciento sobre lo que ya satisfacían.

DE POLÍTICA

**Madrid 24.**—Aunque todos los Consejeros hayan negado que en la reunión se ocuparon de política, créese trataron alguna de las cuestiones pendientes que, sobre todo las que á nuestras relaciones con los Estados Unidos se refieren, preocupan cada día más, tanto al Gobierno como á la opinión pública.

AGENCIA ALMODOBAR.

**Boletín religioso**

CULTOS PARA MAÑANA VIERNES

Santos Guillermo, Máximo y Santa Lucía.

**Religiosas del Corpus.**—Fiesta al Augusto Sacramento del Altar. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará don Eloy Nacar. Estará S. D. M. expuesto hasta las siete.

**Clerecta.**—Fiesta al Sagrado Corazón. Por la mañana, á las siete, la comunión. A las diez y media misa con S. D. M. expuesto y sermón que predicará el P. Ibero, S. J. A las cinco y media reserva y procesión. Sigue el mes del Sagrado Corazón.

**El colchonero** y lavador de lana, Diego Blázquez, conocido por el Macoterano, ha trasladado su domicilio á la calle de Serranos, núm. 24, donde ofrece á su numerosa clientela sus buenos servicios con prontitud y esmero. También se reciben encargos en el puesto de Blas el frutero, Plazuela del Peso. 8—d—7

**AMA DE CRIA.** Se necesita una buena para casa de los padres ó para fuera. Calle de Varillas número 5. 6

**Venta de casa** al contado ó á plazos En el inmediato pueblo de Cabrerizos se vende una de nueva construcción, propia para una familia que quiera pasar una temporada fuera de esta población; su situación y vistas inmejorables. Para tratar con su dueño, Ambrosio Rodríguez, Isla de la Rúa, núm. 2, Salamanca. 30—d—8

**VENTA DE CASA** Se vende la señalada con el número 10, en la plazuela de San Juan Bautista. Darán razón, Plaza de la Libertad, taller del pintor Ramirez. 20—d—8

Para conservar la salud y curar las enfermedades. Aguas minerales naturales de Carabaña interesan á todos saber: 1º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

2º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña que es de origen volcánico

3º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones, de terrenos salinos que se prestan á manipulaciones artificiales.

4º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al naocer, para toda comprobación necesaria.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América Asia, Africa y Oceanía.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Antisépticas.

Declaradas por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior. Depósito general por mayor J. R. Chavarri. 87, Atocha, 87.—Madrid.

**Maletas, Sacos y Baules mundos Cárdenas**

90 San Pablo, 15 34

**Baños de Montemayor**

Gran Fonda del Comercio á cargo de FABIAN RINCON

Servicio esmerado y precios módicos 30 Coche á todos los trenes 29

**BAÑOS DE MONTEMAYOR**

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival. Esmerado trato y espaciosas habitaciones. También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 30—d—21

**HIERRO BELLIDO**

Dos mil quinientos enfermos curados en esta ciudad y su provincia con tan precioso medicamento, de: Clorosis, Anemia (por antigua que sea), Leucorrea, Flujo blanco, Escrófula, Linfatismo y debilidad orgánica, acreditan su superioridad sobre todos los usados en Medicina. De venta en las principales farmacias de esta población. Depósito central, casa de su autor, Meléndez 11 y 13. 15—a—13

**CASA DE BAÑOS** Exconvento de San Francisco

Temporada del año 1897. Dará principio el 15 de Junio y terminará el 30 de Septiembre. Tarifas. Servicios balneoterápicos.—Baños aemperantes, con ó sin salvado, 1'30 pesetas; baños salinos, imitación á los de mar, 2'30 id.; baño sulfuroso termal, 3 id.; ducha y lluvia, gabinete especial para este servicio, 1'25 id.; ducha, una peseta.

Abonos.—Se hacen de 25 céntimos de peseta en cada un baño ó ducha, siempre que el bañista adquiera nueve de éstos á la vez

Advertencias.—Cada bañista tiene derecho á bañar á la vez un niño, cuya edad no exceda de ocho años. También puede aprovechar el agua para otra persona de la familia, abonando un sobrepago de 50 céntimos de peseta (se entiende sin interés). Hay cuartos con dos pilas todas de marmol. Para tomar baño debe estar provisto todo bañista del correspondiente billete, el cual podrá adquirir en el comercio de los señores Moneo Hijo y Compañía, Corriente 4 y 6, ó en el mismo establecimiento. El servicio es esmerado y todo elogio es innecesario. 15—d—2

**SE VENDE** ó se arrienda una casa en el pueblo de Beñeña y otra en el de Pitiegua, con un corral de piedra. Para tratar con su dueña, Plazuela de la Libertad, número 6. 4—d—2

**PAÑOS Y NOVEDADES de SENEN MARTIN**

Plaza Mayor, 13 Se acaban de recibir los merinos franceses, exclusivamente para hábitos de sacerdote, á precios económicos. Sin dejarse sorprender estos artículos son de necesidad imperiosa comprarlos en el propio comercio, donde solo resulta una utilidad para el consumidor. También he recibido los géneros del país y extranjeros para primavera y verano, que se venderán en condiciones especiales.

Antes de comprar, visita esta casa 15— Plaza Mayor, núm. 13 —13

Salamanca.—Imp. de Núñez

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

en los Almacenes titulados

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

VICTORI, NUMERO 6 Y CONSTITUCION, NUMERO 11

NUEVA ORGANIZACION DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas con los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figaros, golas, tocas y sombreros. — Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones. — Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de Paris. — Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

48

Sistema de venta establecido en estos Almacenes: PRECIO FIJO INALTERABLE

Dirección para la correspondencia: AGUIRRE HERMANOS. --- VALLADOLID

BAÑOS MINERALES

de Ledesma

Aguas sulfurado-sódicas de 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 25 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídense prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Coches per cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 49

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento analogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color toda suela, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en chiccarritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores. . . .» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

Disponible

¡¡GRAN TRIUNFO!!!

—¿Qué te pasa, Adela?

—Pues nada, amiga María; asunto soberbio. He conseguido alejar á mi esposo de esa pícaro polilla llamada política, que arruina las casas y se cojen muchos enemigos.

—Bien; ¿y qué?

—Pues que con las mil pesetas que me gastaba en candidaturas, apéñadores y comisiones, las empleé en amueblar mi casita y la tengo hecha un relicario.

—¡Ay Adela! ¡Si yo hubiera hecho otro tanto!

—¿Si? Pues sube y verás mis habitaciones y los famosos muebles comprados en la Almoneda de BUIELA, en la Plazuela de Santa Eulalia, que es donde se compra mejor y más barato, como todo el público dice.

—¡Chica, chica! esto es lujo; bonito armario de luna; bonito entredós; vaya una sillería tapizada; pino vertical; magnífica mesa de comedor; guapos espejos; cómodas; aparadores de comedor y de librería; buena mesa despacho, qué catres más cucos y qué diversidad de sillas. ¿Y esa bajilla de cristal?

—¡Ay María! Me la rompieron; pero me la compensaron donde compré los muebles. Mira que bien quedó. En fin, chica, en esa Almoneda encontrarás cuantas zarandajas necesita la casa; visítala y te convencerás de lo bueno, bonito y barato. Compra, cambia y vende toda clase de muebles usados.

Alto y fijarse, señores, pues creo no perdéis nada al mirando los primeros que hoy, en muebles superiores, os ofrece Luis Calzada.

Soa de una clase especial en la forma y en la hechura, y en cuanto á su baratura no han conocido rival.

Vende en tales condiciones que por muy poco dinero amuebladas con esmero

tendréis las habitaciones.

Tengo lavabos, chineros, armarios y sillerías, mecadoras, costureras, espejos y librerías.

Tengo cómodas, jarrones; en fin, no sé lo que tengo, pues por tener, también tengo muchos y buenos colchones.

Esta almoneda verdad,

que ninguna le aventaja

en clase ni en equidad,

existe en esta Ciudad

Doctor Riesco, planta baja.

Se compran y cambian toda clase de muebles. No se componen bajillas de loza en cristal por lo barato que está este artículo, pero si toda clase de muebles en sillería y tapicería.

No confundirse.

Calle del Dr. Riesco (antes Toro) n.º 41

Disponible

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, bauls mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcaes, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cuñas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos, no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO

DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA, 25